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省2010年基础教育工作会议上发出信号，不得炒作中（高）

考状元及学校升学率。为什么要把中（高）考状元“藏”起

来？有没有必要把中（高）考状元“藏”起来？社会各界观

点不一而足。 新闻背景：教育部门呼唤“不炒状元” 海南

省2010年基础教育工作会议于2月3日在海口召开，会上再次

发出“不炒状元”的呼唤，“大力宣传规范办学行为、深化

推进素质教育的先进典型和成功经验，不炒作中（高）考状

元及学校的升学率。”俨然被写进一份关于规范中小学办学

行为深入推进素质教育的意见（征求意见稿）中。 其实，近

年来，我省教育行政主管部门一直是在身体力行“不炒状元

”的，每年高考放榜之时，对高考文理科第一名总是严把口

风，但因社会对此关注度高，新闻媒体总是想方设法寻找“

状元”，这场“拔河比赛”总是进行得非常辛苦。 观点一：

捧状元不利于教育均衡发展 对“高考状元”的炒作是应试教

育思想和社会浮躁心态的反映，其最直接的后果就是强化了

分数、名次这类概念，强化了学校、学生和家长“惟分数论

”的情结，继而会导致“择校”热，不利于教育均衡发展。 

“学校出了高考状元，宣传出去就会有广告效应，就可以招

徕更多的尖子生。一些精明的商家更是蜂拥而上，有请其代

言的，有为其出书的，有出赞助费扬名的，有策划报告会的

，一心巴望着借状元发财。” 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


